La mémoire vivante du blues

Morgantini a côtoyé les plus grands. Sa demeure à Gan est un véritable havre de paix, studio d'enregistrement et musée du blues. «Mémoire de blues» est un double dvd inédit qui vient de sortir.

Muddy Waters, Count Basie, John Lee Hooker, Memphis Slim, Louis Armstrong, Lionel Hampton et tant d'autres... Tous ont croisé la route de Jacques Morgantini. Dans le salon de ce dernier, de nombreuses photos dédicacées témoignent de ces indéfectibles liens d'amitié tissés au cours de ces rencontres, depuis 70 ans. Jacques Morgantini a été vice-président du Hot-Club de France durant 22 ans.

Plus de 40 000 titres

Dans sa collection personnelle, un véritable musée qui se compose de plus de 40 000 titres, dans de nombreux vinyls dont la pochette est jaunie, mais le souvenir reste intact. «A 14 ans j'ai écouté mes premiers disques de jazz et cela m'a donné une envie qui est toujours bien présente aujourd'hui, c'est d'écouter cette musique et comprendre ses origines venues des Etats-Unis», commente Jacques Morgantini.

Dès les années 50, il supervise des enregistrements dans différents studios de Paris à Zurich et il commence à recevoir des musiciens chez lui, à Gan. «C'est la chronique du peuple noir et je me suis intéressé en premier à ces troubadours venus du sud



Jacques Gasser et Jacques Morgantini. © FRANCIS LARRIEU

des Etats-Unis, chantant un blues rural, le vrai» poursuit-il.

Ce double DVD, superbement réalisé par Jacques Gasser (retraité de l'Education Nationale, entre autre spécialiste de la pédagogie audiovisuelle) est une plongée fascinante au cœur des racines du blues. Avec les souvenirs les plus puissants et l'émotion de Jacques Morgantini, c'est un voyage dans le temps, un magnifique album photo et audio des quartiers mal famés de Chicago jusqu'aux scènes françaises.

On y retrouve notamment un concert de Big Bill Broonzy en 1951, dans la chapelle anglicane qui est devenue le Méliès, ou encore Muddy Waters, à la Foire Expo, en 1976. Pour les non-initiés tout comme les confirmés, c'est le DVD de référence car il est concu avec une efficacité pédago-

gique redoutable, le tout composé d'une multitudes d'anecdotes tant inédites que truculentes, à l'image de Jacques Morgantini.

Les 70 ans du Hot Club fêtés le 16 avril à Gan

Son épouse Marcelle (décédée en 2007) a fondé le label MCM pour promouvoir tous les artistes enregistrés à Chicago, avant de les recevoir au pied des Pyrénées et leur faire découvrir son savoureux cassoulet. Aujourd'hui, Jacques Morgantini écoute du blues chaque jour et il attend sans doute avec impatience les 70 ans du Hot Club qui seront célébrés le 16 avril, à la Maison Pour Tous de Gan, dès 20h30, avec un Blues Concert exceptionnel.

«Mémoire de Blues», 30 €, rens. sur www.memoiredeblues.org.